



## EDITORIAL

Este número de NPunto recoge varios artículos de actualidad e interés científico sobre **urgencias y emergencias**.

En el primer artículo de este mes, ***Radiología de urgencias y emergencias***, veremos en profundidad como al igual que la radiología tiene beneficios para las personas también tienen riesgos sobre los pacientes que se someten a las pruebas radiológicas y sobre los trabajadores del área de radiología. A nivel de pediatría la radiología también tiene una gran relevancia para el diagnóstico de patologías.

En el segundo artículo de la revista de este mes, Urgencias en un centro de salud. Motivo de consulta, derivación, estado nutricional y calidad de vida de los pacientes que acuden, expondremos como los puntos de atención continuada son ejes fundamentales en la estructura de la sanidad pública española. Suponen alargar el horario de muchos de los centros de salud por lo que es accesible la consulta médica 24 horas durante 365 días al año. Cada día se valoran a miles de pacientes en los puntos de atención continuada pero los estudios en este ámbito son escasos. Por ello consideramos que saber el perfil del paciente que acude a un punto de alta demanda, así como valorar la calidad de vida de los mismos mediante el cuestionario SF-36 permite conocer mejor a nuestros pacientes e intentar progresivamente ofrecer un mejor servicio.

En el tercer artículo de este mes, ***Actuación de enfermería en urgencias ante intoxicación aguda por opioides***, conoceremos el impacto que tiene el consumo de opioides en las personas y analizar el manejo de una intoxicación aguda por opioides, así como si existen formas de identificarla antes de tiempo y prevenirla, definiendo el abordaje desde enfermería.

En el cuarto artículo de la revista de este mes, ***Atención de la autolesión no suicida en el servicio de urgencias***, veremos como comprender las funciones de la ANS ayuda a dotar de sentido este comportamiento, siendo la función más frecuente la regulación emocional, que trata de adormecer un dolor emocional insoportable a través del dolor físico. Un enfoque biopsicosocial ofrece una visión más completa de la conducta autolesiva como un comportamiento complejo, multicausal y multifactorial que tiene su origen en experiencias vitales dolorosas.

Cerramos la revista de este mes con el artículo titulado ***La comunicación con el paciente en el box de críticos del servicio de urgencias hospitalarias***, en el cual, se expondrá como identificar una comunicación adecuada entre los profesionales sanitarios y el usuario del Sistema Nacional en el box vital del Servicio de Urgencias Hospitalario.

Esperamos que el interés con el que hemos elaborado este número tenga su correspondencia con el objetivo de ampliar tus conocimientos. ¡Gracias por leerlos!

Clara Campos Pavón,  
Directora **NPunto**